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■墨田区立両国中学校 

 主幹教諭 加藤 智子 

① 「校務支援部」 

② ７名 副校長、主幹教諭２、教諭２ 

事務主事１、学校管理員１ 

③ 随時・学期に１回 

④ 幼・保・小・中連携事業の推進、特色あ

る教育「食育教育の推進」「上級学校合

同相談会の開催」、分掌と特設委員会の

間の連絡・調整、OJT 外部人材活用 

⑤ 関係者間の趣旨の共有化、校内教員の人

間関係の調整と仕事の割り振り方。 

パネリスト紹介 
 

① 経営支援部の名称 

② 経営支援部の人数と構成員 

③ 部会のもち方 

④ 本校の経営支援部の特徴（キーワード）

⑤ 課題（キーワード） 

■渋谷区立鳩森小学校 

 副校長 石黒 眞史 

① 「主事連絡会」 

② １０名 副校長、主幹教諭１、 

       都事務職員１、区事務職員１、 

用務主事２、調理主事３、 

放課後クラブ主任指導員１ 

③ 毎週金曜日 ９：３０～ ２０分程度 

④ 学校運営の円滑化、参画意識の向上、各

職種から週に１回業務内容の情報をし、

仕事の効率化・役割分担の明確化・迅速

な対応を図る。 

⑤ 既にある文化と「校務改善」とのギャッ

プ。掛け声だけにならないための着実な

底上げ 

■国立市立国立第五小学校 

教諭  小島 章宏 

① 「効率化推進しようね会」 

② ３名 主幹教諭１、主任教諭１、教諭１

③ 課題を発見次第すぐ 

④ 校務上の無駄を探し、よりよい校務にな

るよう提案している。部会の中で役割を

分担し、企画（推進役）⇒情報（情報担

当）⇒広報（教務）が三味一体となり、

ボトムアップ型で推進している。 

⑤ 教員の校務改善の意識の向上、ベテラン

教員のノウハウの形式化、慣習に流され

やすい校務のありかた。 

■府中市立府中第一小学校 

④ 小さな「？」を放置しない。 

⑤ 経営支援、校務改善は多くの教員にとっ

て、他人事でしかない現状をいかに打破

するか。 

      主査   中村 直紀 
  

① 「経営支援部」 

② ６名  副校長、主幹主諭１、 

         事務主査（都）１、 

事務主任（市）１、 

非常勤教員１、用務主事１ 

③ 随時 

（コーディネーター） 

■東京都教育庁人事部 

     主任管理主事 中川 修一 

 本日のパネリストのお話を参考にして、

各校ですぐに取組める校務改善について考

え、実践していただければと願います。 


